

■ En lo que va del año se han reportado 3 mil 756 enfermos

## Crecen casos de dengue 25 por ciento respecto de la misma fecha de 2008

■ ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ

En lo que va del año se han registrado 3 mil 456 casos de dengue, equivalente a un aumento de 25 por ciento, 676 más con respecto a la misma fecha de 2008, cuando se reportaron dos mil 783 enfermos. Las entidades donde se concentra este incremento son Colima, Michoacán, Sinaloa y Nayarit.

Carlos Álvarez Lucas, director de Programas Preventivos de la Secretaría de Salud (Ssa), aseguró que en México existe una alerta permanente a causa de esta enfermedad, la cual está presente a lo largo de todo el año y no sólo en la temporada de **lluvias**.

En entrevista, el funcionario explicó que las alteraciones en la temperatura ocasionadas por el cambio climático, la presencia de **lluvias** por más de seis meses, entre otros factores, ocasionaron que en el periodo de 2000 a 2007 la prevalencia del mal creciera 25 veces, al pasar de 2 mil casos en el primer año a 52 mil 300 en el segundo.

Desde hace dos años, el gobierno federal aplica un programa

nacional para prevenir y controlar la enfermedad, cuyo objetivo es reducir en 10 por ciento anual la prevalencia del padecimiento. Aseguró que la meta se ha cumplido y que en los dos años recientes se ha logrado bajar 27 por ciento el número de casos de dengue.

Reconoció, sin embargo, que las acciones sanitarias todavía enfrentan los obstáculos que impone la pobreza, en zonas donde las personas viven en condiciones de hacinamiento y sin aplicar las medidas preventivas en sus hogares, como mantener los patios limpios, evitar los encharcamientos y la acumulación de **agua** en recipientes al aire libre.

Insistió en que existe una alerta permanente en los 29 estados en los que tradicionalmente circula la afección. Sólo el Distrito Federal, Tlaxcala y Baja California están libres de la infección, debido a que las condiciones climáticas y la altura con respecto al nivel del mar no son propicias para el desarrollo del mosquito transmisor, *Aedes aegypti*.

Hasta la semana del 3 al 9 de mayo, el Sistema de Vigilancia

Epidemiológica ha detectado 3 mil 456 casos de dengue, así como 772 del tipo hemorrágico, y ningún deceso.

De los primeros, sobresale la situación de Sinaloa y Colima, que en este año han aumentado hasta 10 veces el número de personas afectadas por el dengue. Hasta abril de 2008, Sinaloa había registrado 29 casos y en lo que va de 2009 la cifra se ubica en 217; en Colima el aumento fue de 176 a 856 en el mismo período.

En Michoacán la cifra pasó de 260 casos confirmados de dengue en 2008 a 619 en este año.

Álvarez Lucas comentó, por otra parte, los avances que ha habido en el control de la enfermedad, con la obtención del diagnóstico de dengue en los primeros días de aparición de los síntomas. Hasta hace un año, la confirmación de cada caso se lograba hasta después de siete días. Con ello, explicó el funcionario, las autoridades estatales están en mejores condiciones de ubicar los brotes en forma temprana y contener la transmisión.

